

ANALISIS KEMAMPUAN STUDENTPRENEUR PADA PEMBELAJARAN BERBASIS KEWIRAUSAHAAN SISWA SMK JASA BOGA DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Sutriyati Purwanti, Mutiara Nugraheni, Prihastuti Ekawatiningsih

ABSTRAK

Penelitian bertujuan untuk: 1) mengidentifikasi kemampuan *studentpreneur* yang dibutuhkan siswa SMK Jasa Boga di Daerah Istimewa Yogyakarta, 2) mengembangkan instrumen penilaian kemampuan *studentpreneur* siswa SMK Jasa Boga di Daerah Istimewa Yogyakarta, mengetahui profil kemampuan *studentpreneur* siswa SMK Jasa Boga di Daerah Istimewa Yogyakarta. Penelitian merupakan penelitian evaluasi dengan pendekatan responsif (*responsive approach*) yang dikembangkan Robert Stake (Farida Tayipnaps: 2000). Model evaluasi menekankan adanya dua kegiatan dasar, yaitu *descriptions* dan *judgement* serta ada tiga tahapan dalam evaluasi, yaitu *antecedent (context)*, *transaction (process)* dan *outcomes (output)*. Populasi penelitian seluruh siswa Jasa Boga SMK Negeri 6 Yogyakarta. Teknik pengambilan sampel Proporsional Random Sampling. Pengumpulan data dengan observasi, wawancara, tes dan diskusi terbatas (*workshop/FGD*). Analisis data dengan teknik deskriptif interpretatif. Deskripsi data dipaparkan dengan membandingkan temuan data yang diharapkan dengan data yang dapat diamati. *Judgment* dianalisis dengan membandingkan laporan data deskriptif dengan standard (*studentpreneur* dalam teori).

Hasil penelitian: 1) Kemampuan yang harus dimiliki oleh *studentpreneur* untuk mengembangkan bisnis/usaha adalah kognitif, afektif dan psikomotor, 2) Pengembangan instrument penilaian dilakukan melalui tahap-tahap: *Analysis, Design, Implementation* dan *Evaluation*, 3) Profil kemampuan *studentpreneur* pada pembelajaran berbasis kewirausahaan mencakup aspek kognitif, yaitu: pengetahuan, pemahaman, penerapan, analisis, sintesis dan evaluasi. emosi seperti perasaan, nilai, apresiasi, motivasi. Afektif yaitu: penerimaan, tanggapan, penghargaan, pengorganisasian, dan karakterisasi berdasarkan nilai-nilai atau internalisasi nilai dan kemampuan psikomotorik berupa ketrampilan yang dimiliki siswa.

Kata Kunci: *Kemampuan Studentpreneur*